

Le sifflet Normand

La Newsletter de la CRA pour les arbitres normands.



Cette première édition de la saison 2022-2023 est l'occasion de revenir sur la fin de carrière de certains de nos collègues.
Bonne lecture à tous !

Le clap de fin...

Comme précisé dans la dernière Newsletter de la saison dernière, nous avons recueilli le ressenti de Dario AVOGADRO, Bernard DENOUAL, Pierre LIXON et Lilian LEROUX à l'occasion de leurs derniers matchs.

Pierre, Dario et Lilian ont eu le plaisir d'arbitrer ensemble sur le dernier match de championnat de N3 opposant le FC Dieppe à Romilly Pont Saint Pierre le 4 juin dernier.



Le sifflet Normand

La Newsletter de la CRA pour les arbitres normands.



Ce fut l'occasion pour les deux Clubs de mettre à l'honneur nos arbitres après un match bien arrosé. 😊

En effet, un orage violent s'est abattu pendant les 20 dernières minutes, ce qui n'a pas empêché notre trio de mener à son terme cette rencontre.

Un grand merci au FC Dieppe et à son Président, M. COQUELET Patrick (frère de notre collègue Jean Claude), et l'ensemble du staff pour leur accueil et la cérémonie d'après-match.

Quant à Bernard, il officiait en qualité d'assistant sur le match de R1 opposant US Coutançaise à l'AS Ifs le 5 juin dernier avec Christophe LEPLEUX et Jean Louis GAUTIER.



Les deux équipes n'ont pas manqué de mettre en avant les quarante et une années d'arbitrage de Bernard et l'US Coutançaise a marqué cette fin de carrière par un présent pour Bernard et son épouse.

Le sifflet Normand

La Newsletter de la CRA pour les arbitres normands.



Nom : LIXON

Prénom : Pierre

Date de naissance : 30 septembre 1986

Début dans l'arbitrage : 2002

District de Football des Vallées (actuellement, District de Football de Seine Maritime)

Club formateur : Neuville-les-Dieppe

Club actuel : Neuville-les- Dieppe

Peux-tu nous présenter ton parcours ?

Mon père m'a proposé de me lancer dans l'arbitrage tout en ayant des perspectives d'arbitrer à un haut niveau. Comme je suis compétiteur, j'ai relevé le challenge.

J'ai donc commencé l'arbitrage en 2002 et je suis devenu Jeune Arbitre de la Fédération en 2006. Puis, en 2011, j'ai décroché le badge d'arbitre F5 et j'ai officié à ce niveau jusqu'en 2016. Depuis cette date, j'arbore l'écusson d'arbitre de l'Elite Régionale.

Pourquoi as-tu décidé de mettre un terme à ta carrière ?

Je souhaite dorénavant profiter de ma famille et je ne veux pas faire la saison de trop.

Comment résumerais-tu ta carrière en un ou quelques mots ?

A l'arrache 😊, j'ai toujours été dans la réaction et non dans l'action.

Comment abordes-tu ce dernier match ?

Je suis stressé et très heureux d'effectuer mon dernier match, ici, à Dieppe.

Le sifflet Normand

La Newsletter de la CRA pour les arbitres normands.



Quel(s) conseil(s) donnerais-tu à une personne qui se lance dans l'arbitrage ?

Il faut persévérer dans la difficulté, c'est ainsi qu'on apprend et qu'on progresse.

Comment vois-tu ton avenir proche ?

A ce jour, je n'ai aucune perspective ; comme précisé précédemment, je souhaite pour le moment me consacrer à ma famille.

As-tu une anecdote à nous partager ?

Alors que j'étais désigné pour officier sur un match en CFA2 pour la relégation, match opposant Marck À Maccabi Paris, l'un des buts n'était pas à la bonne hauteur. L'un des dirigeants du club local avait emmené avec la feuille de match pour que l'équipe adverse ne puisse pas poser de réserves. Afin que le but soit règlementaire, le club a dû creuser.

En outre, ledit dirigeant a été exclu avant le début de la rencontre car il a fait preuve de violence vis-à-vis du dirigeant adverse qui a déposé les réserves.



Nom : AVOGADRO

Prénom : Dario

Date de naissance : 2 juin 1962

Début dans l'arbitrage : 1978

District Fluvial de Football (actuellement, District de Football de Seine Maritime)

Club formateur : Grand-Couronne

Club actuel : l'USTCAR

Le sifflet Normand

La Newsletter de la CRA pour les arbitres normands.



Peux-tu nous présenter ton parcours ?

J'étais joueur et j'arbitrais les poussins de Grand Couronne. À la suite d'une blessure, j'ai décidé de raccrocher les crampons et de me lancer dans la fonction d'arbitre officiel.

J'ai donc commencé officiellement l'arbitrage en 1978, suis devenu Jeune Arbitre de la Fédération en 1980 puis suis devenu arbitre de Catégorie Ligue C. J'ai ensuite gravi petit à petit les échelons et suis devenu arbitre de Ligue 1 en 1984.

Pourquoi as-tu décidé d'arrêter ta carrière ?

J'ai déjà commencé à y penser il y a quelques temps ; il n'y a pas raison particulière mais je ne souhaite pas faire le match de trop.

Comment résumerais-tu ta carrière en un ou quelques mots ?

Je la résumerai en un mot : plaisir.

Comment abordes-tu ce dernier match ?

Je l'aborde sereinement et j'ai le plaisir de voir des personnes avec qui j'ai arbitré.

Quel(s) conseil(s) donnerais-tu à une personne qui se lance dans l'arbitrage ?

Je lui dirai de faire preuve de motivation et de prendre du plaisir.

Comment vois-tu ton avenir proche ?

J'ai été contacté par la C.R.A. et je vais m'investir au niveau des jeunes notamment pour aller leur prodiguer des conseils.



Le sifflet Normand

La Newsletter de la CRA pour les arbitres normands.



Nom : LEROUX

Prénom : Lilian

Date de naissance : 28 novembre 1982

Début dans l'arbitrage : 1998

District Fluvial de Football (actuellement, District de Football de Seine Maritime)

Club formateur : Maromme

Club actuel : Football Club Féminin Rouen Plateau Est

Peux-tu nous présenter ton parcours ?

Comme je n'excellais pas en qualité de joueur, j'ai pris contact avec le Club de Maromme pour passer l'examen d'arbitre de Football. J'ai donc commencé en 1998 et suis devenu Jeune arbitre de Ligue en 2000. J'ai été candidat Jeune Arbitre de la Fédération puis ai rejoint la catégorie R3 ; j'ai ensuite gravi les échelons régionaux et je suis arbitre de R1 depuis 2012.

Pourquoi as-tu décidé d'arrêter ta carrière ?

Je souhaite profiter de ma famille tout en pouvant continuer mes fonctions arbitrales en dehors des terrains sans oublier qu'il convient de concilier tout cela avec mon activité professionnelle.

Comment résumerais-tu ta carrière en un ou quelques mots ?

J'ai su saisir les opportunités lorsqu'elles se sont présentées.

Comment abordes-tu ce dernier match ?

J'aborde cette rencontre avec émotion car je prends conscience qu'une page se tourne. L'émotion devrait encore plus prégnante car j'aurais le plaisir d'arbitrer

Le sifflet Normand

La Newsletter de la CRA pour les arbitres normands.



demain 5 juin le match opposant Mesnil Esnard à Déville-Maromme et ce, en présence de mes proches.

Quel(s) conseil(s) donnerais-tu à une personne qui se lance dans l'arbitrage ?

Pour être arbitre, il faut être passionné et motivé.

Comment vois-tu ton avenir proche ?

Je suis actuellement investi au sein de la CDA du DFSM et je vais apporter mon aide à la CRA.

As-tu une anecdote à nous partager ?

J'ai arbitré en 2016 une rencontre de Régional 1 Pacy/Rouen. J'ai pris conscience ce jour-là que c'était sûrement l'apogée de ma petite carrière et ainsi pu prendre beaucoup de plaisir.

Je me souviens également de mon premier match en R3 Tôtes-Longueville (PH à l'époque), je sortais de JAL et nous n'avions pas d'assistant.

Un match très délicat où j'ai découvert l'univers Senior. A l'issue de celui-ci, je me suis posé des questions quant à mon avenir dans l'arbitrage.



Le sifflet Normand

La Newsletter de la CRA pour les arbitres normands.



41 ans d'arbitrage

Nom : DENOUAL

Prénom : Bernard

Date de naissance : 4 octobre 1964

Début dans l'arbitrage : 1981

District de la Manche

Club formateur : Saint Hilaire

Club actuel : Saint Hilaire

Peux-tu nous présenter ton parcours ?

J'ai commencé l'arbitrage à l'âge de 17 ans dans la catégorie Cadets. Comme mon niveau de footballeur n'était pas très bon, j'ai décidé de passer l'examen d'arbitre pour rendre service à mon club. J'ai eu des formateurs qui m'ont encouragé et comme les matches se passaient bien, j'ai décidé de continuer. Je suis devenu JAL et cela m'a permis de bénéficier de la passerelle pour accéder à la 1^{ère} division. J'ai ensuite passé l'examen pour devenir arbitre de Ligue C et j'ai gravi les échelons pour arriver en Ligue A, catégorie dans laquelle je suis restée pendant 15 à 16 ans.

J'ai ensuite rejoint le corps des arbitres assistants R2 puis R3.

Pourquoi as-tu décidé de mettre un terme à ta carrière ?

Je ne souhaite pas faire la saison de trop et d'un point de vue athlétique, cela devient difficile.

Comment résumerais-tu ta carrière en un ou quelques mots ?

Je résumerais ma carrière par le mot « amitié » du fait des belles rencontres effectuées grâce à l'arbitrage avec les collègues arbitres, les divers clubs, joueurs, dirigeants, ...

Le sifflet Normand

La Newsletter de la CRA pour les arbitres normands.



Comment abordes-tu ce dernier match ?

Au début du match, je l'ai abordé comme n'importe quel match. Il est vrai que j'ai pris conscience de la fin de cette belle aventure lors du coup de sifflet final. Je le vis très bien car je me suis préparé psychologiquement à ce moment.

Quel(s) conseil(s) donnerais-tu à une personne qui se lance dans l'arbitrage ?

Je lui dirai de rester humble, l'une des qualités nécessaires pour être arbitre.

Comment vois-tu ton avenir proche ?

Je vais m'investir en qualité de Dirigeant Accompagnateur au sein du club de St Hilaire car mon fils joue là-bas. Je vais également leur donner un coup de main s'ils ont besoin d'un arbitre pour les jeunes.

As-tu une anecdote à nous partager ?

J'ai de très bons souvenirs ; je peux citer des matches au cours desquels j'ai eu le plaisir d'officier en qualité d'arbitre central et j'étais assisté par Frédy FAUTREL et/ou Tony CHAPRON.

Par exemple, le 13 novembre 1991, sur le match de Coupe de France opposant VILLEDIEU à CONDÉ, Frédy était mon assistant. De même, le 26 janvier 1992, sur le match opposant l'US TRELLEY À L'USON Mondeville.

Enfin, j'ai eu le plaisir d'arbitrer avec Frédy et Tony sur un match de Coupe de Basse Normandie.

Le sifflet Normand

La Newsletter de la CRA pour les arbitres normands.



Ils ont également décidé de raccrocher le sifflet

Thomas CARROUGE

Romain POTTIER



Belle retraite à vous !

Résultat des examens fédéraux :

Les 24 juin dernier, la CFA a publié les résultats des épreuves d'admissibilité des examens fédéraux qui se sont déroulés en mai à l'INSEP.

Nous tenons à souligner l'implication et le sérieux de Baptiste GUILLARD et Valentin CROQUET qui, malheureusement, n'ont pas été retenus.

Félicitations à :

- Pauline MAZIER et Jade MONGIAT, candidates FFE2
- Louison OLIVIER, candidat F4
- Jules GRINGORE et Raphaël LARSONNEUR, candidats JAF

Qui ont satisfait aux épreuves d'admissibilité.

Bonne chance à eux pour les épreuves pratiques d'admission !



Bonne saison à tous !